

dans le Puy-de-Dôme

dossier

RÉNOVATION ■ Une opération de huit millions d'euros a débuté cet été au collège Teilhard-de-Chardin

L'année des chantiers à Chamalières

Au collège Teilhard-de-Chardin, à Chamalières, la rentrée s'est faite, hier, au milieu des travaux de rénovation énergétique. En 2025, le conseil départemental investit 50 millions d'euros dans les collèges du Puy-de-Dôme.

Isabelle Vachias

Depuis 2022, le conseil départemental du Puy-de-Dôme poursuit le déploiement du Plan Marshall des collèges, plus de 143 millions d'euros investis jusqu'en 2030.

Trois chantiers d'envergure sont en cours : la restructuration complète des collèges de La Monnerie-Montel et des Ancizes et la rénovation énergétique du collège Teilhard-de-Chardin, à Chamalières, où le président Lionel Chauvin a accompagné la rentrée des élèves de 6^e hier matin.

Dans cet établissement, l'un des plus importants du Puy-de-Dôme, l'investissement du Département s'élève à huit millions d'euros. Il s'agit d'abord de réduire fortement les consommations d'énergie et d'adapter les bâtiments



TEILHARD-DE-CHARDIN. Le principal, Cédric Carrié, a accueilli le préfet, Joël Mathurin, et le président du Département, Lionel Chauvin, dans un collège en travaux. Le chantier de rénovation énergétique se poursuivra, sans perturber les cours, jusqu'en décembre 2026. PHOTO RENAUD BALDASSIN

aux défis climatiques. Mais les travaux vont au-delà de l'isolation et de la ventilation. Pour la rentrée 2026, le gymnase sera rénové et le self sera agrandi.

Près de 93 % des 784 élè-

ves du collège Teilhard-de-Chardin sont demi-pensionnaires. L'agrandissement du self, sous-dimensionné, était « une demande forte de la communauté éducative, en

particulier des parents d'élèves », a souligné le principal, Cédric Carrié. Grâce à l'extension de 100 m², la capacité sera portée de 210 à 280 places.

Interdiction des portables :

une année pour s'organiser. Comment faire appliquer l'interdiction des portables ? A Teilhard-de-Chardin, comme ailleurs, « on a une année scolaire pour réfléchir à une solution », répond Isabelle Vallée, vice-présidente du conseil départemental en charge des collèges. Des solutions qui « seront adaptées aux territoires et aux besoins de chaque établissement » et dont « le coût n'est pas encore identifié ».

Travaux de sécurisation. Depuis 2022, 1.850.000 € ont été dépensés pour sécuriser les 56 collèges publics du Puy-de-Dôme. Digicode, alarmes, clôtures, portails, interphones... « Aujourd'hui, il n'y a pas un seul collège où il ne faut pas montrer patte blanche », remarque Lionel Chauvin.

D'autres aménagements pourront être envisagés à la demande des établissements. Comme la vidéosurveillance, dont le collège d'Aubière est à être équipé.

Nouveaux gymnases : le chantier est en cours à Brassac-les-Mines. À la rentrée 2024, à Pontgibaud, le président du conseil départemental annonçait la cons-

truction de quatre gymnases dans les collèges de Brassac-les-Mines, Châtel-Guyon, Besse et Pontgibaud, avec une enveloppe identique (1,5 à 2 millions d'euros pour chaque gymnase) d'ici 2028.

Un an plus tard, le chantier de Brassac est toujours en cours. Le gymnase de Besse sera intégré dans la restructuration du collège, qui doit débuter en juin 2026.

Les gymnases de Pontgibaud et de Châtel-Guyon se feront « dans la même temporalité », avec une livraison toujours annoncée en 2028. ■

DISTRIBUTION

Kit de rentrée. Pour distribuer les kits de rentrée (sac en tissu, stylo quatre couleurs et dictionnaire) aux élèves de 6^e, hier matin, le président du conseil départemental était accompagné du préfet, Joël Mathurin, et du sénateur Jean-Marc Boyer. Les 7.700 élèves de 6^e du département recevront ce kit, ainsi qu'une entrée gratuite au parc Vulcania.

